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并非!灵丹妙药"

去年 !月，中国足协发布公告，宣布从当赛季的夏
季转会窗口开始征收“引援调节费”，具体规定为：“凡俱
乐部单笔外援引进费用超过 "!##万元人民币、内援超
过 $%##万元人民币的，中国足协将收取与引援支出等额的
费用作为调节费，并将其纳入中国足球发展基金会，用以培
养青少年及足球公益等活动。”今年 &月 "日，足协又宣布
这一政策在新赛季将继续实行。

很显然，这一从去年夏天开始实行的政策的确起到了
一定的效果。“引援调节费”的出炉意味着俱乐部若是超出
相关标准就等同于需要在一位球员身上花费双倍的钱，这
显然是绝大多数投资者所不能接受的。因此从去年夏窗到
今年冬窗，基本没有出现当年胡尔克和拉维奇那样的天价
引援。而此次被足协“点名”的广州恒大也在收到问询函之
后迅速发布公告，表示“引进奥巴梅扬纯属子虚乌有”。可
见已经有不少俱乐部面对高额的“引援调节费”都选择了
敬而远之。
然而“引援调节费”也并非“灵丹妙药”。尽管它的出现

的确起到了一定的作用，但却也催生出了不少变相的“非理
性投入”，比如去年夏天用“先租后买”成功得到了德甲银靴
莫德斯特的天津权健，又比如不久之前用刘健加上部分转
会费得到年轻国脚邓涵文的广州恒大，再比如先与前俱乐
部解约再以自由身加盟北京国安的韦世豪等等。这些转会
看上去的确没有踩到“引援调节费”的红线，但其实质和之
前的天价引援并没有太大的差别。说到底，目前的中国足球
市场能否真正回归理性，各家俱乐部的选择和态度依然是
最关键的因素。

还需!自身造血"

其实足协制定“引援调节费”的初衷，除了让目前呈现
出过热状态的足球市场降温之外，也希望让各家俱乐部能
够将更多的精力投入到本土球员的培养中。可惜的是，目前
国内的俱乐部大都片面追求短期的利益和成绩而忽视了长
远的发展，从而导致了本土优秀球员，尤其是优秀年轻球员
的缺失。而这样的情况也正在让“引援调节费”失去本该有
的效力。

不久之前，中国足协出台了“加强版”的 '() 球员政
策，这让 '()球员变成了各家俱乐部在新赛季的“刚需”。
而在国内的足球人才普遍缺乏的情况下，适龄球员们的身
价自然水涨船高，“破亿”更是成为了家常便饭。尽管通过种
种“巧妙”的规避手段，至今还没有俱乐部突破过那道 (%%%

万人民币的“红线”，但谁都明白，表面的理性不过只是一件
“皇帝的新衣”。毫不夸张地说，只要后备人才缺失的问题没
有得到有效的解决，中国的足球市场就很难实现回归理性
的目标。
尽管从目前的种种迹象看来，恒大和国安有意天价引

进奥巴梅扬的消息很有可能仅仅只是一桩传闻，但却也释
放出了一个值得警惕的信号：表面上逐渐回归理性的中国
足球其实并没有真正静下心来，急功近利的“拿来主义”依
然远远大于细水长流的“自身造血”。这样的情况对于中国
足球的健康稳定发展并不是一件好事。因此，想要扑灭中国
足球市场现在这股“虚火”，光靠“引援调节费”这样的政策
引导，显然还远远不够。 见习记者 陆玮鑫
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! ! ! !最近的常州很冷，即便穿着三四件大
衣，寒风刮过来依然会让人瑟瑟发抖。但中
国队小伙子们昨天的表现，却让看台上的
近万名球迷感觉到无比兴奋和温暖。)比
%，在 '()亚洲杯揭幕战上，东道主中国队
轻轻松松拿下阿曼，迎来开门红，同时也是
三届 '()亚洲杯以来的首场胜利。不难发
现，经历过中超联赛的淬炼，国足大多数球
员都比对手要更加成熟稳重。中国足协处
心积虑推出的 '()政策，已经初现红利。
前两届 '()亚洲杯，打进决赛圈的中

国队都表现得相当糟糕。(%*"年的首届，)
战皆败进 (球丢 !球排名小组垫底；(+&,
年的第二届，同样还是 )连败，进 "球丢 -

球。这样的成绩单，简直不堪入目。
.连败终于没有到来，中国队昨天扬眉

吐气了一把。或许是因为洲际比赛中的成
绩过于惨淡，尤其是缺少优秀的前锋，中国
足协决定在 $+*.赛季开启 '$)新政，明确
规定每场比赛必须有一名 '$)球员首发，
这一新政也让大批原本因为经验不足而只
能干坐板凳的年轻球员得到了更多锻炼的
机会。

尽管对这样的硬性规定，外界褒贬不
一，很多人甚至还认为它只是做做样子。不
过，从昨天队员的表现来看，经历过职业联

赛高强度、快节奏锻炼过的他们，显
然比对手更加能适应比赛。

尤其是防守方面，几名后卫基本上掌控全
局、不慌不忙，一个个看上去都胸有成竹，
颇有大将之风。中超经历带给他们的，是气
质上的改变。
在马达洛尼的这支 '$)队中，入选的

国脚基本上都在各自的俱乐部踢上了主
力，比如高准翼、何超、刘奕鸣、巴顿、胡靖
航和南松等。而像邓涵文、韦世豪等 ,人，
更是因为自己的出彩表现跟随国家队参加
了东亚杯，韦世豪还不负众望在 )场比赛
中打进 $球。可以预见的是，他们当中相当
一部分人，未来几年将成长为国家队的骨
干力量。
“实际上，一年之前里皮让我和德罗索

带这个队时，当时年轻球员上场少，往往也
就头几分钟。幸亏新政，年轻球员获得了更
多上场机会，也希望我们能发现更多的人
才。”马达洛尼如此表示。他心里很明白，手
下的这批队员已经“身经百战”，以至于中
国队与阿曼队的较量，看上去并不在一个
层次上，甚至有点高中生和小学生比试的
感觉。

只不过一个赛季的时间，中国足坛就
冒出了不少优秀的 '$)球员。如果能
坚持下去，让“新政”持之以恒，
应该会涌现更多的人才。
特派记者 关尹

!本报常州今日电"

! ! ! !“韦世豪，韦世豪！”常州奥林
匹克体育场内的看台上，一次次响
起这样的呼喊。尽管对他的表现有
足够的心理准备，但这名当红小生
昨天的表现，还是超出了人们的预
期。中国队的三粒进球，每一粒都
与他有关，可以说韦世豪俨然已成
为这支 '$)球队的关键先生。
韦世豪所在的左路，是中国队

的主攻路线。第 )+分钟，他在边线
附近拿球脚后跟一磕，心领神会的
左后卫李帅高速前插下底传中，中
路包抄的杨立瑜劲射破门，这次流
畅的配合让人大呼过瘾。尽管没有
直接造成进球，但韦世豪这梅西式
的脚后跟磕球却充满了灵气和想象
力；"分钟后，又是韦世豪在禁区左
侧连续晃动，上演了一次 /罗式的
摆脱传中，皮球精准地送到门前，队
友李晓明轻松头球破门。一系列流
畅潇洒的假动作，展现了他过人的
技术；而下半场，韦世豪也终于迎来
自己的进球，他在禁区内高高跃起
头球点射入网，其弹跳和滞空能力
令人惊讶。随后，韦世豪与队友上
演了一次博格巴式的庆祝。

三粒进球，粒粒都与韦世豪有
关，韦世豪简直成了中国队的发动
机。阿曼队主帅阿扎尼赛后苦涩地
说，“毫无疑问，中国队的 .号是全场比赛最
棒的一个，拥有这样的球员的确是一件幸福
的事情。”有球迷笑言，昨天的韦世豪一人融
合了三大世界著名球星的特长：梅西的脚后

跟、/罗的摆脱、博格巴的庆祝，这
样的韦世豪让人没法不爱。

本届 '$) 亚洲杯开始之前，
亚足联把韦世豪列为最值得期待
的五大新星之一，而从昨天的比赛
来看，他的表现的确抢眼。赛后，记
者们纷纷拉住韦世豪进行采访，他
倒是显得比较平静，“我觉得今天
全队的表现都很好，大家都发挥了
八九成实力。比赛前教练也没有给
我说太多，就让我比较自由地去
踢。”他说，“我全力以赴，但并不会
过度释放个性，今天的胜利来自于
集体的努力，个性应该和整体结合
起来。阿曼队没有想象那么强大，
而接下来的对手可能更强，我现在
应该为下一场积极准备。”
如今的韦世豪，风头正劲，但

对于年轻球员而言，怕就怕在鲜花
与赞誉面前迷失方向、忘乎所以。
昨天，由于频频接受媒体的采访，
离场时韦世豪是全队最后一个走
上大巴的。球队领队刘殿秋特意留
在他身边，示意记者们不要过分
“捧杀”。主教练马达洛尼则在赛后
的新闻发布会上说：“韦世豪是我
们技术比较好的球员之一，希望他
以后还能继续努力训练，尤其是在
国际大赛方面获得更多经验。”

确实，韦世豪天赋超人、个性
十足、桀骜不驯。他是一匹烈马，更
是一匹宝马。不过，年轻的他仍需

放低姿态、继续战斗，毕竟中国足球还没有
任何资本值得骄傲，如此才能避免“伤仲
永”式的悲剧。
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